

# Taller regional sobre PRECIOS DE TRANSFERENCIA



Implementado por:



En cooperación con:



GOBIERNO DE COSTA RICA



## INICIA ENCUENTRO REGIONAL para Fortalecer la Fiscalización Internacional

San José, 23 de octubre de 2023- En un esfuerzo conjunto, la **Cooperación Alemana para el Desarrollo (GIZ)**, la **Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE)**, el **Ministerio de Hacienda de Costa Rica** y la **Secretaría Ejecutiva del Consejo de Ministros de Hacienda o Finanzas de Centroamérica, Panamá y República Dominicana, (SECOSEFIN)**, inauguraron este lunes el **Taller Regional sobre "Precios de Transferencia"** que se realizará del 23 al 25 de octubre.

Con este encuentro, se aúnan los esfuerzos para preparar a los países de la región a la hora de enfrentar los crecientes desafíos fiscales, en un intercambio que permita encontrar soluciones coordinadas a los retos a los que se enfrentan las administraciones tributarias.

A medida que las economías y los mercados se intensifican, el sistema fiscal internacional se ha visto presionado de manera significativa, y los países de Centroamérica, Panamá y República Dominicana, no están exentos de estos desafíos. Estos retos incluyen la complejidad empresarial que puede facilitar la erosión de la base imponible en países de alta tributación.

Para hacer de Centroamérica, Panamá y  
República Dominicana un mejor lugar

En el contexto económico mundial es prioritario que los países puedan aumentar la recaudación fiscal, tras los efectos de COVID-19, la inflación, y otros acontecimientos que han impactado a los sistemas económicos internacionales. El fortalecimiento de las capacidades, para una fiscalidad internacional justa, puede contribuir.

Por ello, el programa **Buena Gobernanza Financiera de la Cooperación Alemana para el desarrollo** está promoviendo sinergias regionales, junto a la **OCDE, el Ministerio de Hacienda de Costa Rica y la SECOSEFIN**, fomentando la cooperación entre los países para la gestión de conocimiento e intercambios de experiencias en este relevante tema.

Juntos fortalecen las capacidades de las y los representantes de los ministerios de Hacienda de Centroamérica, Panamá y República Dominicana, dotándoles de conocimiento especializado en esta materia y propiciando intercambios para superar los desafíos que presentan.

El taller tiene como objetivo fortalecer la cooperación internacional para garantizar una tributación adecuada y justa en el contexto de una economía globalizada. Está diseñado para proporcionar a los funcionarios de las administraciones tributarias una capacitación de nivel avanzado en la aplicación práctica de los precios de transferencia.

Más de 56 participantes de Guatemala, El Salvador, Honduras, Costa Rica, Panamá y República Dominicana fortalecerán sus conocimientos en la aplicación de las directrices de la OCDE sobre precios de transferencia y avances en tributación internacional tras su participación en este taller. Asimismo, recibirán capacitación sobre la realización de auditorías de precios de transferencia y cómo abordar situaciones comunes, además de contar con el intercambio de opiniones y la resolución de casos prácticos de auditoría de precios de transferencia.

El inicio de estas jornadas fue presidido por *Priscilla Zamora, viceministra de Ingresos del Ministerio de Hacienda de Costa Rica, Diego Gonzalez, asesor Tributario de OCDE y Gustavo Sánchez, coordinador regional de movilización de recursos del programa Buena Gobernanza Financiera de GIZ en Centroamérica*

Esta es la fase final del proceso de formación que los países han realizado entre abril y mayo de este año de forma virtual. Además de cerrar con este encuentro presencial de nivel avanzado, se realizará un foro con la participación de representantes del sector privado de Costa Rica. Entre los panelistas invitados se encuentran destacados expertos, como *el Sr. Diego Gonzalez de la OCDE, la Sra. Roser Samplón de la Agencia Estatal de Administración Tributaria (AEAT) en España y la Sra. Anarella Calderoni del Centro Interamericano de Administraciones Tributarias (CIAT) en Panamá.*

El rol del Ministerio de Hacienda en Costa Rica ha sido vital para la concreción de este esfuerzo regional. Bajo su compromiso con la mejora continua y la actualización técnica periódica, promueve un sistema tributario justo, procurando aplicar los principios de equidad y de libre competencia, dado que beneficia, no solamente a la Hacienda Pública, mitigando la erosión de las bases imponibles; sino también a las empresas, minimizando los riesgos tributarios asociados a una doble tributación.

El esfuerzo conjunto representa un paso significativo hacia la promoción de la cooperación internacional y el fortalecimiento de las capacidades de fiscalización en Centroamérica, a favor de fomentar el comercio e inversión con normas claras y en sana competencia, que aporte a un crecimiento económico inclusivo, con normas de tributación rigurosas y transparentes.

**Para hacer de Centroamérica, Panamá y  
República Dominicana un mejor lugar**